

生徒指導だより

元気！ 第一っ子



生徒指導担当 仲島
令和4年10月4日

インターネットアンケートのご協力ありがとうございました

9月初めにご協力いただいた、「インターネットアンケート」の集計結果をお知らせします。

※令和4年9月実施 ※②以降は、①で使用している児童数を100% ※単位は全て%

		1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生	全体
①家庭での インターネット使用 の状況	ほぼ毎日	73	100	77	78	100	100	88.5
	週に1～3回	27	0	15	22	0	0	11.5
	月に1～3回	0	0	8	0	0	0	1.6
	全く使わない	0	0	0	0	0	0	0.0
②インターネット使用 する際の機器 (複数回答)	家族のスマートフォン	55	33	38	22	42	18	35.5
	家族のPCやタブレット	55	33	23	67	25	36	38.7
	自分のスマホ・携帯電話	9	0	15	33	36	36	16.1
	自分のPCやタブレット	18	17	8	11	8	18	12.9
	自分のゲーム機	73	33	46	67	67	82	62.9
	学校の端末	0	0	0	0	0	45	8.1
③インターネットの使 用用途 (複数回答)	動画サイトの視聴	91	83	92	56	75	100	83.9
	ゲーム	45	50	54	78	50	82	59.7
	調べもの	9	17	8	22	25	55	22.6
	SNS利用	9	0	0	22	0	36	11.3
	画像・映像配信	0	17	31	11	25	9	16.1
	チャット・通話	0	0	0	11	0	45	9.7
④おもに誰といっしょにイ ンターネットを利用す るか(複数回答)	親と	100	83	38	56	42	9	51.6
	兄弟で	27	67	31	56	33	0	32.3
	自分ひとりで	0	0	38	22	42	91	35.5
⑤インターネットを使 うときのルール(複 数回答)	時間を決める	73	67	62	67	75	18	59.7
	親の前で使う	64	17	31	33	17	18	30.6
	特にない	0	0	0	0	8	45	9.7
⑥フィルタリングやペ アレンタルコントロ ールの設定について	両方設定している	45	45	45	78	50	9	46.8
	両方設定していない	27	27	27	22	17	36	29.0
	わからない	9	9	9	0	17	36	11.3

アンケートから

インターネットの使用状況では、「ほぼ毎日」という回答の割合が8割強という結果になりました。もはや、「大人だけでなく、子どもも生活とインターネットは切り離すことができない」という認識のもと、ルール作りをしていくことが大切になってきます。

また、アンケートを集計して、今年度特に気になった点を3点、後述します。



①端末を使用する際の各家庭でのルールづくりについて

端末を使用するにあたって、各家庭で、「時間を決める」、「親のいる前で使う」などのルールを作っておくご家庭が一定数ある一方で、「特にない」という家庭が高学年に多くありました。高学年にもなり、ある程度判断を委ねているご家庭もあるかと存じますが、まだまだ小学生という段階です。高学年であれ、どのような使い方をしているのか定期的に確認し、よくないところは話し合うことが重要ではないでしょうか。

②家庭でのルール、決めてはいるけれど・・・

今回のインターネットアンケートと「夏休み元気生活カード」、「1学期学校評価アンケート」とを比較して分析しました。すると、「夏休み元気生活カード」の「ゲームやテレビの時間を決めて守る」という項目で多くの児童がしっかりと守ることができていないことが分かりました。また、「学校評価アンケート」でも「学校や家庭のルールを守れていない」と考える保護者の皆様が増加している傾向が見られました。

このことから、各家庭でルールはあるものの、「守らなくてよい」、「守る気がない」という子どもたちの隠れた意識があるのではないのでしょうか。子どもは常に大人の表情や態度を見ています。それは親も教師も同じです。子どもたちと一緒に話し合い、妥協点を探すのもいいかもしれませんが、「ダメなものはダメ」と毅然とした態度で接することも必要なのではないのでしょうか。

③学校から端末を持ち帰った場合について

今年度は毎日学校の端末を持ち帰っている学年は6年生のみとなっておりますが、今後、様々な場面、学年で端末を持ち帰ることが予想されます。各家庭でご使用の端末は、フィルタリングやペアレンタルコントロールの設定がなされているものが多いと思いますが、学校の端末は町で一括管理されたフィルタリング機能であるため、使用時間に制限がなく、動画視聴をしたり、友達とチャットやビデオ通話をしたりすることができてしまいます。そのため、学級でルールを作ったり、各家庭で間違った使用の仕方や使いすぎているか見ていただいたりする必要があります。ちなみに、6年生では学級会で次のようなルールを子どもたちが作りました。

- ①学習以外のこと（ビデオ通話やチャットなど）は21時までとする。
- ②学習のことに使用する時間については各家庭でルールを作る。



子どもたちが正しく、適度に情報機器を使うことができるように、保護者の皆様と更なる情報共有や協力をしていきたいと考えております。よろしくお願いいたします。